

注释 Notes

1 时间的表达 Expression of Time

(1) 汉语表达时间的时候要用“点”、“分”，遵循由大到小的顺序。

“点” and “分” are used to express time in Chinese, observing the principle of “the bigger unit preceding the smaller unit”.

用“点”来表示整点。例如：

“点” means “o'clock”, indicating a whole hour. For example:

9:00 → 九点

11:00 → 十一点

2:00 → 两点 (liǎng diǎn)

*注意：在表达 2 o'clock 时，我们说两点 (liǎng diǎn)，不说二点 (èr diǎn)。

Note: The counterpart of 2 o'clock in Chinese is “两点 (liǎng diǎn)” instead of “二点 (èr diǎn)”.

当不是整点的时候要用到“分”，格式是“……点……分”。例如：

If it is not a “whole-hour” time, “分” is used. The pattern is “……点……分”. For example:

5:30 → 五点三十分

11:10 → 十一点十分

2:05 → 两点零 (líng, zero) 五分



(2) 如果区分上午或者下午，一般格式是“上午……点（……分），下午……点（……分）”。例如：

To distinguish a time before noon from one afternoon, the pattern “上午 (morning)……点（……分）” or “下午 (afternoon)……点（……分）” is used. For example:

8:00 am → 上午八点

3:10 pm → 下午三点十分

5:25 pm → 下午五点二十五分

2 时间词做状语 Time Word Used as an Adverbial

时间词在句子中做状语，经常出现在主语后边，也可以在主语前边。例如：

When a time word serves as an adverbial modifier in a sentence, it often follows the subject. Sometimes it can be used before the subject. For example:

Subject	Time (adverbial)	Predicate
妈妈	六点	做饭。
李老师	上午八点	去学校。
我	星期一	去北京。

Time (adverbial)	Subject	Predicate
七点	我	吃饭。
中午十二点	我们	回家。
下午五点	他们	去看电影。

3 名词“前” The Noun “前”

名词“前”可以表示现在或者所说的某个时间以前的时间。例如：

The noun “前” can be used to refer to a period prior to the present time or the time being mentioned. For example:

- (1) 三天前 一个星期前 四天前 星期五前
- (2) A: 你什么时候去学校?
B: 八天前。
- (3) A: 你什么时候回北京?
B: 星期六前。
- (4) A: (你) 星期五前能回家吗?
B: 能。

练习 1 分角色朗读课文 Role-play the dialogues.

Exercises

2 根据课文内容回答问题 Answer the questions based on the dialogues.

- ① 现在几点? Xiànzài jǐ diǎn?
- ② 他们几点吃饭? Tāmen jǐ diǎn chī fàn?
- ③ 爸爸什么时候回家? Bàba shénme shíhou huí jiā?
- ④ 他们什么时候去看电影? Tāmen shénme shíhou qù kàn diànyǐng?
- ⑤ 他去哪儿? 什么时候能回家? Tā qù nǎr? Shénme shíhou néng huí jiā?

3 用本课新学的语言点和词语描述图片

Describe the pictures using the newly-learned language points and words.



Tā zài xuéxiào。
她 在 学校。

Wáng Fāng zhōngwǔ qù
王 方 中午 去
shāngdiàn
商店。



Tāmen hěn máng, xīngqī liù
他们 很 忙 (busy), 星期 六
yě gōngzuò.
也 工作。



Tā shàngwǔ bù hē chá, xiàwǔ qián hē chá。
她 上午 不 喝 茶, 下午 前 喝 茶。

拼音 Pinyin

轻声的功能 Function of Neutral-Tone Syllables 11-4

汉语中轻声不仅是一种音变现象，而且还能区分词义。比如：东西，读作“dōngxī”指方向，读作“dōngxi”指物品。

The neutral tone in Chinese is not only a phonological phenomenon, but also a way to distinguish meanings. For example, the word “东西” refers to the directions east and west when read as “dōngxī”, but when read as “dōngxi”, it means “thing/stuff”.

老子	lǎozi (slang) father (n.)	Lǎozǐ Lao-tzu, an ancient Chinese thinker (p.n.)
买卖	mǎimai business (n.)	mǎimài to buy and sell (v.)
大意	dàyi careless (adj.)	dàyi rough idea (n.)